

AULNOYE



N° 200 - Septembre | Octobre | Novembre 2024



L'HISTOIRE S'ÉCRIT AVEC UN GRAND H... COMME DANS HANDBALL

Le SAHB accède à la 1^{ère} Division !

Espace

Joséphine Baker

Plus qu'un nom... une fierté et un honneur pour la commune
p.5

Fache la Chapelle

Vers la création d'un lieu de détente et de convivialité pour tous
p.12

Accueils de loisirs

200 enfants de 6 à 17 ans ont profité des ACM en Juillet et Août
p.14 et 15



EN IMAGES



FAIS COMME... LE PAPILLON

Sur le parquet flambant neuf du conservatoire on y danse, on y danse et on y virevolte aussi... tels de jolis papillons.



MEILLEURE BUTEUSE... MAIS CE N'EST PAS TOUT

Sabrina Abdellahi, meilleure buteuse et meilleure joueuse de la D2F de handball. Nous lui décernons aussi le titre de la meilleure ambianceuse du SAHB !



DES COUPLES EN OR... EN DIAMANT ET EN PLATINE !

Onze couples ont mis à profit cette maxime " Quand on s'aime c'est pour toute la vie ". Le maire a redemandé à chacun les consentements et ô surprise... tous ont dit oui après 50, 60 et même 70 ans de mariage.



LE COMPTE EST BON

La calculatrice offerte aux élèves qui entrent au collège, c'est un coup de pouce en faveur du pouvoir d'achat décidé par la Municipalité sur demande des familles. Un geste en direction de 76 élèves de CM2 des écoles publiques et privées. Bonne année scolaire en 6^{ème} !



CARNAVAL : JO J'Y GO

L'essentiel était de participer... déguisé. Mission accomplie pour les écoles publiques et privées de la commune à l'occasion du carnaval de Mardi Gras sur le thème de l'olympisme. Vous l'aviez deviné, non ?



ENSEMBLE

La démocratie c'est une affaire de famille pour les Vileroy qui ont voté au bureau n°4 à l'école Semard, dans le quartier des cheminots.



ÉDITO DU MAIRE

CONSTRUIRE UN AVENIR COMMUN

Alors que nous entamons une nouvelle saison, nous avons souhaité mettre en lumière les nombreux événements qui font le dynamisme de notre commune.

Nos efforts pour revitaliser la centralité continuent de porter leurs fruits. Vous découvrirez dans ces pages l'inauguration prochaine du pôle commercial des Marquises, rue Jean Jaurès, avec ses nouvelles enseignes. **Le soutien aux commerces locaux est une priorité de longue date de l'équipe municipale** pour dynamiser mais aussi pour préserver le charme de notre centre-ville et sa rue piétonne.

La livraison prochaine des 45 logements rue de l'hôtel de ville, offre une réponse concrète et rapide à la demande croissante de logements modernes dans notre commune. Également, la pose de la première pierre de la résidence intergénérationnelle, rue Barbusse, marque une avancée significative dans ce projet de logements où les générations se retrouveront et se soutiendront mutuellement. Les appartements modernes et les espaces communs seront adaptés aux besoins des personnes âgées autonomes tout en étant accessibles et conviviaux pour les jeunes générations.

Le nouveau commissariat, dont l'inauguration est prévue le 07 octobre, représente bien plus qu'un simple bâtiment. Il incarne notre détermination à offrir des conditions de travail optimales à nos forces de l'ordre et à garantir la sécurité de nos concitoyens. Relié à notre système de vidéoprotection, ce commissariat sera un atout majeur pour

renforcer la réactivité des policiers dans notre Ville.

Toutes ces réalisations qui ont nécessité bien des efforts, bien des combats, transformeront positivement notre Ville et apporteront des services de qualité à notre population.

L'amélioration continue des services publics pour les familles Aulnésiennes est au cœur de notre action. En atteste la fréquentation de notre crèche, notre halte-garderie, nos restaurants scolaires, nos centres de loisirs, nos services périscolaires, notre EHPAD, la résidence services, nos équipements sportifs ainsi que l'école de musique, danse et théâtre.

Nous continuerons de porter les initiatives locales qui encouragent la solidarité et le partage entre les habitants.

Chaque page de ce magazine reflète notre volonté de faire de notre commune un endroit où il fait bon vivre. Je vous encourage ainsi à participer aux événements, à soutenir nos commerçants et à prendre part aux diverses initiatives de nos associations. Votre engagement est la clé pour construire un avenir commun.

Je vous souhaite une agréable lecture et espère vous croiser prochainement.

BERNARD BAUDOUX
Maire d'Aulnoye-Aymeries
Conseiller Départemental
Président de la CAMVS

L'amélioration des services publics pour les familles Aulnésiennes est au coeur de notre action

LE BANQUET DU BEL ÂGE

Dimanche 06 octobre 2024

Salle Lempereur

AULNOYE-AYMERIES : IL Y A 80 ANS, LE 2 SEPTEMBRE 1944

À LA LIBÉRATION, DES COUPS DE FEU ET CINQ MORTS...

Marcel Croix, 23 ans, Eugène Dormigny, 29 ans, Serge Juste, 18 ans, Michel Mille, 18 ans et Alphonse Polvent, 22 ans, résistants FFI - Forces Françaises de l'Intérieur - sont tombés sous les balles allemandes il y a tout juste 80 ans, le 2 septembre 1944, alors qu'ils s'apprêtaient à déminer le pont de Berlaimont.

Leurs corps furent jetés à La Sambre. Terrible coup du sort, quelques heures plus tard, la ville était libérée par les Américains...

Alfred Lamotte est parvenu à s'échapper et **M. Blondiaux** laissé pour mort a réussi à rejoindre **Pont-sur-Sambre** mais il y a laissé un bras. On se souvient de lui et de sa pièce de 2 francs percutée par une balle et qui selon toute vraisemblance lui a sauvé la vie.



Chaque année, la Municipalité aulnésienne, la batterie-fanfare, la Chroale Josquin des Prés, l'Union nationale des Combattants, la société civile rendent hommage à ces résistants en se recueillant particulièrement à la stèle du souvenir érigée sur le chemin de halage. L'occasion également d'un moment de convivialité sur la place d'Aymeries proposé par l'association Fâche du Bouvier 8 mai.

Sources La Voix du Nord - Témoignage de Jean-Marie Chandelier alors âgé de 7 ans.



À VOS AGENDAS

LA SAISON CULTURELLE SE DÉVOILE

Lors d'une soirée festive, la mairie a présenté le programme culturel partagé de la commune d'Aulnoye-Aymeries. La ville, la CAMVS, le Manège, le théâtre de Chambre, L'Espace Pasolini et la Production des Aulnes vous proposent de belles affiches à partir du 4 octobre. Parmi les noms à retenir, la création née dans l'antre du 232U avec Ka Hun, le mentaliste **Viktor Vincent** ; l'humoriste **Elena Nagapetyan** ou encore la voix puissante et singulière

de **Sandra Nkaké**. A voir également, l'**Orchestre national de Lille** ; l'humoriste **Elena Nagapetyan** ; le chef d'oeuvre **Le roi se meurt d'Eugène Ionesco** ; **Marianne James** ; l'artiste locale **Camille Dewaele** ou encore **Cali**, artiste engagé. Sans oublier la surprise du 23 mars...

Programme complet et billetterie dès le 21 septembre sur : <https://aulnoye-aymeries.fr/culture-vie-associative>



VIKTOR VINCENT



SANDRA NKAKE



CAMILLE DEWAELE



CALI

INAUGURATION DE L'ESPACE JOSÉPHINE BAKER

UNE FIERTÉ ET UN SYMBOLE

C'est pour son courage, son humanisme, son universalité, son esprit libre et son combat contre toutes les formes de discrimination que le choix de Joséphine Baker s'est imposé naturellement pour la salle des fêtes inaugurée en présence de l'un de ses fils, Brian Bouillon-Baker.

Joséphine Baker est désormais liée à Aulnoye-Aymeries puisque depuis que le 17 avril la salle des fêtes porte fièrement son nom. Elle a rejoint Léo Ferré et Nelson Mandela dans notre "panthéon local", celui que la Municipalité d'Aulnoye-Aymeries a décidé de consacrer aux personnes qui défendent ses valeurs, à savoir notamment l'esprit de liberté, de résistance et de fraternité.

Désormais, son nom, symbole d'engagements et de combats, s'affiche sur les façades de ce qui était la salle des fêtes jusqu'alors. Sa voix, son oeuvre, son souvenir, se sont fait entendre au-delà des murs.

Le Conservatoire de Musique Danse et Théâtre a offert une prestation remarquable et remarquable renforcée pour la chorale par la CHAM du Collège Félix Del Marle et pour la lecture de textes par l'Espace Pasolini de Valenciennes. Merci aux enseignants artistiques et aux élèves pour cet hommage qui a particulièrement ému Brian Bouillon Baker, un des fils de Joséphine Baker, dépositaire et le passeur désigné de l'oeuvre et de la vie de sa mère. Une vie de femme

libre engagée.

Sacrée Joséphine comme l'ont si bien chanté les enfants nous rappelle que c'est son courage, son humanisme, son universalité, son esprit libre et son combat contre toutes les formes de discrimination qui ont été célébrés ce 17 avril 2024.

"Tous les Hommes n'ont pas la même couleur, le même langage, ni les mêmes moeurs, mais ils ont le même cœur, le même sang, le même besoin d'amour"

Joséphine Baker

Notre maire, Bernard Baudoux, maire, a rappelé que le nom de Joséphine Baker s'est imposé naturellement tant il incarne l'égalité, la fraternité et la liberté à travers le parcours de cette femme extraordinaire.

Une vie exceptionnelle que son fils a raconté dans un livre "Joséphine Baker l'universelle" qu'il est venu au préalable dédicacer à la Médiathèque Pierre Briatte grâce à la Librairie Etoiles vagabondes de Maubeuge.

Le mot de la fin est revenu naturellement à Brian Bouillon Baker, sobre et touchant : "Ma mère aurait aimé". Nous n'avons pas fini d'entendre la voix de Joséphine, ce n'est que le début de l'histoire...



Joséphine Baker...

Née américaine en 1906 et française d'adoption en 1937, elle fut chanteuse et danseuse. Une star internationale qui fut aussi une figure de la Résistance, chevalier de la Légion d'Honneur à titre militaire et médaillée de la Croix de guerre et de la Résistance.

Tout au long de sa vie, elle aura été avant tout une femme libre engagée, inlassable militante antiraciste notamment aux côtés de Martin Luther King pour les droits civiques aux États-Unis en 1963.

Elle ne peut pas avoir d'enfants, elle en adoptera douze de toutes origines... "Sa tribu arc-en-ciel".

Pour son apport civique à l'esprit de la nation, Joséphine Baker est entrée au Panthéon le 30 novembre 2021, lieu des "Grands Hommes".



CONSTRUCTION D'UNE RÉSIDENCE INTERGÉNÉRATIONNELLE

UN CONCEPT DE VIVRE ENSEMBLE

Le chantier porté par Habitat du Nord - bailleur social - a démarré début juin pour une durée de deux ans. 40 logements locatifs répartis sur 4 niveaux seront réalisés dont 12 habitations seront dédiées à un public sénior autonome.

Comme son nom l'indique la future résidence a pour objectif d'accueillir différentes générations dans un même lieu avec des espaces de convivialité communs. Une douzaine de nouvelles espèces d'arbres accompagneront

cette réalisation. Mise en service prévu au premier semestre 2026.

" Les futurs résidents seront engagés, à travers un règlement intérieur, à accepter le principe d'une communauté de vie." a souligné Agnès Denys, 1^{ère} adjointe au maire en charge des politiques en faveur des séniors.

Ce concept locatif de vivre ensemble sera présenté en détail lors d'un prochain conseil municipal.

CIRCULATION
PENDANT LES TRAVAUX

Par arrêté municipal, le stationnement est interdit à proximité du chantier et la circulation rue Barbusse au niveau de la construction est restreinte et limitée à 30 km/h. Un sens unique de circulation est instauré dans la rue Saint-Martin entre la rue de l'Hôtel de ville et la rue Barbusse au niveau de la salle Jean Lempereur. La rue Saint-Martin est uniquement accessible (hormis pour les piétons) depuis la rue de l'Hôtel de ville. Une signalisation a été mise en place sous la responsabilité de l'entreprise AGO Construction.

Ces décisions visent à garantir la sécurité des riverains, des piétons et des usagers de la route. Bien consciente des désagréments occasionnés, la mairie vous recommande d'éviter ce secteur dans la mesure du possible et d'utiliser au mieux les aires de stationnement en périphérie des établissements publics et scolaires. Merci pour votre compréhension.



Conception DA Architecture

LE PREMIER VOLET DE MESURES DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE

NOUVEAU PLAN DE CIRCULATION

■ RUE ANATOLE FRANCE

Création d'une zone 30 km/h à partir du stade Labrosse, très fréquentée par les scolaires, jusqu'à l'intersection avec l'impasse d'Arsonval.

Implantation d'un plateau ralentisseur jusqu'à l'intersection avec l'impasse d'Arsonval au niveau de l'entrée du stade. Une réflexion est menée pour ensuite installer des feux intelligents limitant la vitesse au niveau du carrefour avec la rue Paul Doumer.

■ RUE DE MAUBEUGE

Tous les passages piétons sont devenus lumineux pour une visibilité augmentée et une mise en accessibilité. Objectif : renforcer la sécurité.

■ RUE MIRABEAU

Afin d'éviter les croisements en

raison de l'étroitesse de la voie de circulation, la rue Mirabeau, au niveau du nouveau commissariat, passera définitivement en sens unique. Une mesure en lien avec l'installation des services de police.

■ CHEMIN DE BACHANT

A cause de l'étroitesse de la rue et du manque de visibilité, le chemin de Bachant passera en sens unique depuis la chaussée Brunehaut jusqu'à l'intersection avec la rue Martin Luther-King. Trois stops seront également installés sur cet axe.

■ RUE DE LA VICTOIRE
ET RUE CLÉMENCEAU

Ces rues passent en sens unique depuis la rue Voltaire jusqu'à l'intersection avec la rue madame Pierre Curie afin de créer des places de stationnement supplémentaires

pour les riverains. Une réalisation prévue au plus tard en septembre.

■ RUE DE L'HÔTEL DE VILLE

Parce que c'est une zone très fréquentée par les élèves des établissements du Sacré-cœur, Jeanne d'Arc et Félix Del Marle, la Municipalité va instaurer une zone 30 km/h à partir de la Résidence services jusque la rue Pasteur. Elle sera accompagnée par la création d'un plateau ralentisseur devant la Résidence services. Aussi, le stop de la rue Saint Martin sera supprimé, devenant ainsi une priorité à droite pour les véhicules se dirigeant vers le centre-ville. Cet aménagement est prévu pour octobre-novembre, lors de la livraison des logements sur le site ex-Paul Bert, en bas de la rue de l'Hôtel de ville.

PÔLE GARE - ACTION - BURGER KING - COMMISSARIAT - CINÉMA

CENTRE-VILLE : ÇA BOUGE !

La redynamisation du coeur de ville se confirme... et ça se voit ! La 3^{ème} phase du Pôle d'échange porté par Sambre Mobilité (ex-SMTUS) va radicalement transformer les abords de la gare. Le commissariat sera en service le 7 Octobre en centre-ville, la création d'un complexe cinéma Mégarama avec espace restauration est toujours d'actualité. Enfin, la zone d'activités commerciales des Marquises poussent à vue d'oeil. Elle accueillera notamment pour, la fin de l'année, le magasin Action et Burger King. Ça bouge !



PLANTATION DE 14 CERISIERS DANS L'ALLÉE DES... CERISIERS

UN P'TIT ILÔT DE FRAÎCHEUR

En lien avec le programme de construction des logements réalisés par Promocil, le bailleur social a créé un " îlot de fraîcheur " constitué de 14 cerisiers hautes tiges communément appelés prunus. C'est l'entreprise SARL Laurent Laboureur qui s'est vu confier cette mission.

Les nouvelles plantations viennent remplacer avantageusement les anciens arbres qui, malheureusement, au fil du temps ont dégénéré, certains même se déracinant ou perdant de leur superbe. On le constate également dans l'avenue Frédéric

Joliot Curie où une essence d'arbres identiques a perdu de sa vitalité et de son charme.

PLANTATION PARTICIPATIVE

A l'exemple de ce qui a été fait dans le champ des Nuits Secrètes, la Municipalité a souhaité que les enfants de l'école Anne-Frank (grande section) participent à ces plantations. Entourés de **Bernard Baudoux, Hugo Georges, Agnès Denys, des enseignants et parents, les élèves ont mis en terre symboliquement deux cerisiers** qu'ils verront grandir

et fleurir d'année en année.

Ce renouvellement indispensable d'espèces va rendre à l'allée des cerisiers ses lettres de noblesse. C'est la mise en œuvre de l'**engagement de la Municipalité à accompagner de plantations et de végétalisation chaque nouvelle construction.** Une réponse efficace contre les impacts du réchauffement climatique qui nous préoccupent tous.

Ensemble embellissons et préservons notre ville !



La Municipalité a souhaité que les enfants de l'école Anne-Frank (grande section) participent à ces plantations

COMMERCE

LE RENOUVEAU POUR AULNOYE DYNAMIC

Un temps en sommeil, l'union commerciale Aulnoye Dynamic a été relancée en 2023. Depuis, elle poursuit son renouveau, emmenée par son président depuis avril 2024, Quentin Rogier, patron de Nature et Poésie. *" Le réveil se fait en douceur. Avec une activité proposée l'an dernier, on souhaite monter en puissance progressivement. "*

Pour l'heure, l'association commerçante compte **vingt-cinq adhérents répartis dans toute la ville**. L'idée est d'aller en chercher de nouveaux pour la saison prochaine et ainsi d'avoir une force vive prête à développer de nouvelles idées. *" Il est d'ailleurs encore possible pour les commerçants et artisans de s'inscrire, pour une adhésion 2024-2025. "* Avec les membres du bureau (Rudy Caron de Mobil +, vice-président ; Guillaume Dupont de Greenlabo, trésorier ; Isabelle Sorlin de Léonidas, secrétaire ; et Logan Coursan de Nature et Poésie, vice-secrétaire), Quentin Rogier réfléchit aux opérations à venir.

Ce mois-ci, du 15 au 22 septembre, les adhérents à Aulnoye Dynamic participent à la semaine de la mobilité, permettant aux clients de remporter de nombreux lots, comme cela avait notamment été le cas, lors de la quinzaine commerciale réalisée en partenariat avec la CCI du Grand Hainaut en mai dernier. Les membres de l'association réfléchissent également à **une opération d'ampleur pour les fêtes de fin d'année**.

Au-delà de la volonté de **mettre en avant le commerce local**, l'union commerciale est aussi un moyen de *" montrer une solidarité entre les commerçants, de partager des*

avis sur l'actualité du milieu, d'informer et de donner accès à des formations. Nous sommes un relais de la Chambre de Commerce et d'Industrie. "

Tout ce que souhaite cette **jeune équipe**, c'est **valoriser le commerce de proximité** et que **ça bouge en ville**.



FÊTE DE LA MUSIQUE - 3 QUESTIONS À JEAN DURIEUX, ADJOINT À LA CULTURE

LA CULTURE DE PROXIMITÉ

Jean Durieux que représente la fête de la musique pour la ville d'Aulnoye ?

" A Aulnoye, la fête de la musique est l'occasion de laisser la place aux amateurs comme aux professionnels pour qu'ils laissent libre cours à leur passion. Pour cet événement, on reste modeste. On souhaite conserver l'état d'esprit donné lors de la création de cet événement et rester humble. "

Quel public est visé ?

"La fête de la musique permet de poursuivre la dynamique impulsée par les concerts de printemps que l'on organise dans la rue piétonne notamment. L'idée est de permettre aux habitants de passer un bon moment mais aussi de montrer notre

soutien aux commerçants locaux. C'est un bon moment de convivialité et on ne veut pas entrer en concurrence avec d'autres événements de plus grande ampleur. "

Ce rendez-vous est devenu celui de l'harmonie municipale...

"En effet, c'est un rendez-vous incontournable pour l'harmonie qui nous enchante d'une musique différente de celles que l'on entend dans d'autres circonstances. Cela permet aussi de susciter des vocations chez les plus jeunes car nous avons un beau conservatoire. Mais la fête de la musique n'est pas seulement le rendez-vous de l'harmonie, on cible des formations locales ou régionales de qualité. "



ACTIVITÉS COMMERCIALES

LE COMMERCE EN MOUVEMENT


L'ATELIER 12
12 rue la Fontaine

Déjà bien connu des Aulnésiens pour avoir lancé Planet Pizza dans le coeur de ville, **Renaud Hochart** a finalisé, début 2024, un projet de longue haleine. **Propriétaire de l'Atelier 12, il travaillait sur l'ouverture de sa brasserie bistronomique depuis quatre ans.** Grâce à la vente par la commune de la grange attenante à son habitation, le restaurant de la **rue La Fontaine** est né. Entouré de quatre salariés, il propose des produits de choix comme de la viande Black Angus, des ris de veau ou de l'Andouillette de Troyes 5A. **"Je travaille avec plusieurs fournisseurs locaux. Mais il faut rester dans des tarifs cohérents avec le secteur. On privilégie les produits français et 80% de la carte, c'est du fait maison"**, assure le patron. En plus des **trois salles** de restaurant et de la **terrasse**, Renaud offre une **salle dédiée aux entreprises** pour organiser conférences, réunions et allier travail et gastronomie.

Ouvert du mardi au jeudi midi, les vendredi et samedi midi et soir et le dimanche midi. Tél. 03 59 74 54 41


MA BOULE DE CRÊPE
3 rue Paul Vaillant-Couturier (rue piétonne)

Allez à la rencontre de la dynamique **Khadija Barkani** dans la **rue piétonne** ! Cette jeune femme originaire d'Hautmont n'a pu se résoudre à abandonner son projet né d'un besoin de financer ses études. **Il y a quelques années Khadija a en effet ouvert une crêperie en région parisienne**, afin de payer ses études d'architecture. Une fois son diplôme en poche, elle a souhaité relancer **Ma boule de crêpes** là où elle avait grandi. **"J'avais envie de créer quelque chose ici et j'aime trop les relations clients pour arrêter cette activité"**. Avec sa soeur, elles proposent une **carte concise mais appétissante : des crêpes salées ou sucrées au petit déjeuner typiquement marocain, le tout accompagné d'un bon thé à la menthe**, vous aurez de quoi vous régaler et ressortirez de là bien calés.

Ouvert mardi, jeudi 11h30-19h30 / mercredi, vendredi 11h-19h30 / samedi, dimanche 10h30-20h.


CHAUSSURE DUBOIS : D'HIER...
32 rue Paul Vaillant-Couturier

Cet été, **le couple Dubois a tiré sa révérence**. Les larmes ont coulé sur le visage de **Giovanna**. Les yeux de **Jacques** brillaient aussi. Il faut dire que **le couple Dubois est une référence ici. Ce magasin vieux de plus d'un siècle en a vu défiler des paires de pieds** et **Giovanna** aussi : **"Je travaillais ici depuis quarante-huit ans"**, lâche-t-elle fièrement. **Salariée d'abord, elle a repris l'affaire avec son époux Jacques il y a vingt-cinq ans.** A deux, et avec leur vendeuse **Clémentine**, ils ont fait fleurir le commerce, jusqu'à ouvrir une deuxième enseigne dans la **rue piétonne baptisée "Idem"** : **"nous sommes des chausseurs, pas des vendeurs de chaussures ! Les gens viennent ici pour des chaussures de qualité mais aussi les conseils : nous sommes chaleureux et à l'écoute. C'est la 4e génération que je chausse"**, confie **Giovanna**, nostalgique. Pourtant, à la retraite depuis trois ans, **il était temps pour le couple de tirer sa révérence, mais surtout pas de baisser le rideau...**


... À AUJOURD'HUI
32 rue Paul Vaillant-Couturier

Dubois Chaussure perdurera, et ce grâce à une cliente fidèle : Marina Radouan. Cliente depuis qu'elle est toute petite, **Marina avoue avoir "toujours adoré venir ici"**. Alors quand cette maman de quatre enfants a appris que le commerce était à remettre, elle a saisi l'occasion. **"Je suis maman au foyer. De mon côté, j'avais envie de renouveau, j'aurais été déçue que ça ferme et je n'aurais pas su où me chausser."** Marina a travaillé auprès de **Giovanna, Jacques et Clémentine** durant plusieurs semaines avant la reprise officielle pour être au plus près des besoins des clients. Et justement, **la nouvelle propriétaire souhaite garder le même état d'esprit : "Clémentine reste avec moi et je vais continuer de travailler avec les mêmes marques que précédemment"**, soit une bonne quarantaine, aussi bien pour les enfants que les hommes et les femmes. **"Il était important qu'on ne laisse pas cette histoire sans fin"**, glisse **Giovanna Dubois**.

Ouverture du mardi au samedi, 9h30-12h et 14h-19h.

LE SAMBRE-AVESNOIS HANDBALL ACCÈDE À LA 1^{ÈRE} DIVISION

UN RÊVE DEVENU RÉALITÉ

La performance réalisée par le Sambre Avesnois Handball est inédite dans toute l'histoire sportive de notre territoire. A jamais les premières... Une réussite exceptionnelle qui s'est bâtie sur plusieurs années et avec plusieurs générations. La commune d'Aulnoye-Aymeries aux côtés du club, depuis plus de 20 ans, est à jamais une terre de handball !

C'est une grande fierté pour notre ville, la Ville de Maubeuge, l'Agglo Maubeuge Val de Sambre, le Département du Nord, la Région Hauts-de-France, les bénévoles et dirigeants du club et l'ensemble des sponsors qui ont eu foi en l'ambition du Sambre-Avesnois Handball.

Un exploit qui va bien au-delà de la performance sportive. En accédant au sommet du handball français, une des meilleures nations mondiales de ce sport, le SAHB nous montre qu'ici

nous avons le droit de rêver et de gagner.

**DE LA N3 EN 2006
À LA D1 EN 2024**

Le SAHB part de loin et tout d'abord de la fusion en Nationale 3 des clubs féminins d'Aulnoye-Aymeries et Maubeuge. Le titre de championnes de Prénationale en 2006 va être le point de départ d'une formidable aventure qui conduira le club en N3, N2, N1 puis en D2. 18 ans à batailler pour atteindre la 1^{ère} Division et marquer à tout jamais l'histoire du

sport en Sambre-Avesnois.

Les titres se gagnent sur le terrain mais les victoires se construisent en dehors des salles de sport. Car là où il y a de la volonté, il y a un chemin et sur ce chemin, des hommes et des femmes du monde sportif et de la société civile ont marché ensemble, sans maudire les périodes plus sombres. Mais au bout, le rêve est devenu réalité.

Bravo à tous les acteurs de ce moment inoubliable...



OLYMPIADES AULNÉSIENNES

Courant juin, la Municipalité a organisé une journée sportive et citoyenne à destination des élèves des classes de CM2 des écoles publiques et privées d'Aulnoye-Aymeries. **120 enfants se sont affrontés dans différentes épreuves** (40m haies, saut en hauteur, atelier de sport adapté, saut en longueur,

relais...) préparés par les éducateurs municipaux ETAPS avec le soutien du service des sports et du club Leval Aulnoye Athlétisme ESA59. Un esprit de compétition et de camaraderie a régné sur cette journée olympique conclut par la remise de médailles et de tee-shirts floqués Olympiades.



LE SPORT À AULNOYE-AYMERIES

DES CHOIX QUI PROFITENT À TOUS

Pour qui en douterait encore, Aulnoye-Aymeries est une ville sportive riche de ses formations élites et de ses 24 associations qui rassemblent 2200 pratiquants réguliers et comptent 300 encadrants et dirigeants, le plus souvent bénévoles. Un mouvement sportif qui bénéficie d'un engagement financier de la commune de près de 8% de son budget de fonctionnement.

Un effort financier qui englobe les subventions, la gestion des équipements, le personnel technique

et sportif et les différentes actions de valorisation auprès des scolaires et du grand public. Il faut également y ajouter la contribution de l'Agglomération Maubeuge Val de Sambre en faveur des quatre clubs élite (hand, basket, foot, handibasket) et la gestion du centre aquatique.

Des choix budgétaires qui s'accompagnent également d'un programme d'investissements pour l'entretien indispensable des infrastructures sportives à l'exemple dernièrement de la nouvelle pelouse synthétique du stade Labrosse ou de

la rénovation en profondeur de la salle Ladoumègue.

" Un investissement qui profite à toutes et tous sans exception, jeunes et moins jeunes, sportifs confirmés ou pas, simples spectateurs ou bien scolaires. De plus, la pratique sportive est bénéfique pour la santé et créatrice de ciment social, de joie et de passion " souligne **Hugo Georges**, adjoint au maire chargé du sport. Et d'ajouter : *" Si le sport est facteur de performances il est surtout une école de vie... "*

NOS SPORTIFS ONT BRILLÉ...

FOOTBALL

Maintien de l'Entente Feignies Aulnoye en National 2 pour sa première saison à ce niveau (4^{ème} division française) et qualification en 16^{ème} de finale de la Coupe de France contre Montpellier (L1) devant 1500 personnes.

BASKET FÉMININ

-L'ASA au terme d'une saison régulière dominée de la tête et des épaules termine 1^{ère} de la 1^{ère} phase de LF2, mais elle est éliminée en play off pour le titre et l'accession.

-La section basket du lycée Jeanne d'Arc est championne de France UGSEL et 3 joueuses sont sélectionnées avec l'équipe de France pour les jeux de la FISEC (fédération sportive internationale de l'enseignement catholique).



Photo Estelle Taquet

33^{ème} JOGGING DES AULNES

L'Entente Leval-Aulnoye et ses partenaires ont une nouvelle fois proposé un événement de qualité. Une soixantaine de bénévoles, 700 participants (marche, 5 km, 10 km et 15 km) avec le soutien de la municipalité et de l'Office Municipal des Sports.

BADMINTON

Maguy Lemaire a remporté la médaille d'or départementale en double et mixte lors des championnats les 16 et 17 mars 2024 à Baisieux

HANDBALL FÉMININ

-Montée du SAHB 1^{ère} division Ligue Butagaz Energie

-Seniors 2 (équipe réserve) 6^{ème} de N2

-Section collège championne inter académiques, 9^{ème} aux championnats de France en minimes

-Section lycée Championne de France UGSEL

TIR

Lors du Championnat de France école de tir qui s'est déroulé à Châlons en Champagne les 10, 11 et 12 mai 2024 :

-**Adelaïde Michelot** 2^{ème} (médaille d'argent) sur 150 participants au tir au pistolet à 10m en catégorie benjamine fille avec un score de 277 sur 300.

-**Thomas Cochet** 3^{ème} (médaille de bronze) sur 158 participants au tir à l'arbalète field à 10m en catégorie minime. avec un score de 276 sur 300.

PLONGÉE

Au Championnat de France de tir sur cible subaquatique à la piscine Bréquigny de Rennes.

-**Florence Frère** se classe 5^{ème} au tir de précision dans la catégorie Junior avec 4011 points. Elle termine également 6^{ème} en Biathlon avec 1501points et 5^{ème} au combiné avec 5512points.

-**Aubert Frère** se classe 27^{ème} au tir de précision dans la catégorie Master avec 4275 points. puis, 14^{ème} au Biathlon avec 3568points, 19^{ème} en super-biathlon avec 4657points et 20^{ème} au combiné avec 12500 points.

Le club termine 17^{ème} sur 26 clubs présents avec un total de 18012points.

KARATÉ

Organisation d'un stage fédéral animé par **Christian Clause** expert fédéral 9^{ème} DAN le 1^{er} juin 2024.

CRÉATION D'UNE AIRE DE JEUX ET DE DÉTENTE SUR LE SITE LADOMÈGUE

1 HECTARE DE POSSIBILITÉS

Courant juin, dans la cour de l'école Paul Stiévenart, les élus, les directeurs des Pôles technique et Animations Vie de la Cité appuyés par l'Agence de Développement et d'Urbanisme (ADU Sambre Avesnois Thiérache) ont animé des ateliers d'expression afin de récolter les idées, avis et envies des habitants du quartier.



L'objectif est l'aménagement d'un espace d'un hectare à proximité de la salle de sport Jules Ladoumègue, rue Elsa Triolet. La priorité est donnée à la création d'une aire de jeux avec des modules accessibles à tous mais pas seulement, au regard de la superficie disponible.

Les idées ont fusé pour faire de cet endroit, un lieu de détente et de convivialité pour toute la famille et toutes les générations. La verdure sera bien entendue au cœur des aménagements. Puis, l'équipe qui a animé ces ateliers

s'est mise à hauteur d'enfants à l'école Stiévenart. Ils ont beaucoup d'imagination comme vous le savez.

A l'issue de ces concertations une synthèse des avis a permis de coucher sur le papier le projet qu'il conviendra de financer - et surtout de faire subventionner - dans le cadre de la Politique de la Ville.

Ouverture prévue au printemps 2025.



Vers la création d'un lieu de détente et de convivialité pour toute la famille et toutes les générations.

La verdure sera bien entendu au cœur des aménagements.

DES ANNIVERSAIRES À 3 CHIFFRES

103 ET 100 ANS !

Gilberte Boucard, notre doyenne a eu les honneurs de la Municipalité et de l'EHPAD Didier Eloy où elle réside.

Gilberte née Deljehier a eu 103 ans le 16 avril 2024. Son secret de longévité ? Un petit verre de vin rouge le midi et du vélo, son moyen de locomotion lorsqu'elle travaillait comme aide-ménagère au CCAS. Son vélo qui lui servait aussi à effectuer trois fois par semaine Aulnoye / Louvroil pour aller s'occuper de ses parents. Et, il n'était pas électrique celui-là !

René Monier entouré de ses enfants Brigitte et Thierry a été accueilli par un joyeux anniversaire entonné par les élèves de l'école Joliot Curie où il officiait, depuis peu encore, en qualité de Délégué Départemental de l'Éducation Nationale.

La municipalité, ses amis, ses voisins, ses anciens collègues de l'Éducation Nationale ont tenu à rendre les honneurs à celui qui fut à l'origine de l'enseignement professionnel à Aulnoye-Aymeries et qui le 10 février fêtait ses 100 ans. Malheureusement, cet été René Monier nous a quittés.



Gilberte Boucard



René Monier



En bref

LE 7 OCTOBRE

LES POLICIERS DÉMÉNAGENT
C'est officiel, les policiers emménageront à partir du 7 octobre dans le nouveau commissariat, rue Mirabeau, en centre-ville. La nouvelle a été annoncée par la Préfecture de Nord. La date d'ouverture au public n'est pas communiquée mais elle interviendra, de toute évidence, dans les quelques jours qui suivront, le déménagement. Une bonne nouvelle !

INFOS AGGLO

Permanence

Depuis le 2 septembre, les permanences délocalisées du Pôle Accueil ont repris.

L'objectif étant d'offrir aux usagers un service de proximité,
Mairie d'Aulnoye-Aymeries
Le lundi de 8h30 à 12h00

Centre aquatique

L'établissement intercommunal sera **fermé jusqu'en avril 2025**.

Merci pour votre compréhension.
Une question ? Tél. 03 27 53 01 00
ou contact@amvs.fr

BRÛLAGE

À L'AIR LIBRE INTERDIT

Par arrêté municipal 117 TP du 7 août 2024 le brûlage à l'air libre des déchets ménagers, dont les déchets verts des particuliers et des collectivités est interdit. Toute la région est concernée par cette interdiction. Pour éliminer vos déchets verts encombrants deux solutions s'offrent à vous : la déchetterie ou le ramassage au porte à porte par l'association Synergie. **Le brûlage à l'air libre constitue une infraction pénale constitutive d'une contravention de 3^{ème} classe.**

NUISANCES SONORES DE VOISINAGE

Par arrêté municipal 170 TP du 7 août 2024 les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des particuliers à l'aide d'outils ou appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore tel que : tondeuses à gazon, tronçonneuses, perceuses, raboteuses, scies mécaniques et autres ne peuvent être effectués que :

- Du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 20 h 00.
- Le samedi de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 30 à 19 h 00.
- Le dimanche et les jours fériés de 10 h 00 à 12 h 00.

TRIBUNE LIBRE

LISTE BERNARD BAUDOUX

" Fiers de notre ville !
Fiers de ses talents ! "

Nous sommes fiers d'Aulnoye-Aymeries. Une ville qui a vécu un été vibrant avec des moments mémorables pour tous.

Une ville qui attire chaque année plus de 50 000 visiteurs avec le festival des Nuits Secrètes, plaçant notre commune au cœur de la culture française.

Une ville où les festivités du 15 août permettent à de nombreuses familles de profiter gratuitement d'événements conviviaux.

Une ville où plus de 300 jeunes bénéficient chaque année d'accueils de loisirs et de séjours, grâce à notre centre aéré, aux associations et centres sociaux que nous soutenons financièrement.

Une ville où les tarifs de la cantine sont accessibles notamment aux plus démunis avec un repas à 0,75 centimes grâce à des aides communales.

Une ville qui construit des logements pour répondre aux besoins des familles aulnoysiennes.

Une ville qui continue de replanter des arbres chaque année.

Une ville avec bientôt un nouveau centre administratif pour des services publics de qualité.

Une ville avec un commissariat neuf pour améliorer l'accueil des victimes et des policiers. Une ville qui investit dans des caméras pour la sécurité de tous.

Une ville avec une nouvelle salle de sport rénovée (Ladoumègue) pour soutenir les associations sportives.

Une ville avec bientôt une gare rénovée, des parkings de vélo et qui a déjà une navette pour faciliter les déplacements de tous.

Une ville qui avance, loin des critiques amères. Une ville qui construit et qui agit avec vision.

Une ville où chacun est respecté et où les élus sont à l'écoute des habitants.

Agnès Denys

LISTE MARIANNE CARON

" Ensemble pour Aulnoye-Aymeries "

La sentence est tombée : 47% pour le RN aux élections législatives dans notre ville en 2024 ! Aulnoye La Rouge vire au bleu marine ! Conséquence d'une gestion de notre commune plus que contestable, du au " tout pour les uns, rien pour les autres ! "

Une ville dans laquelle l'attribution de logement est plus que discutable. Une ville dans laquelle la répartition des subventions aux associations est inéquitable. Une ville dans laquelle l'apport volontaire du verre nous a été imposé.

Une ville pour laquelle la cantine à 1€ n'est pas une priorité. Une ville qui néglige la qualité des transports, et qui détruit les espaces verts. Une ville dans laquelle on ne peut que constater le mépris des élus envers ses habitants.

Marianne Caron

LISTE PHILIPPE DEHIER

" Un nouvel horizon
pour Aulnoye-Aymeries "

Aux urnes citoyens ! Les résultats des élections européennes démontrent que le RN est désormais très bien implanté dans notre commune et sur notre territoire. Certains s'en réjouissent, d'autres s'en désolent. Mais c'est le désintérêt croissant de nos concitoyens pour les élections et les débats politiques qui doivent plus que tout nous inquiéter. Nos élus sont-ils les mieux placés pour affronter ce problème démocratique qu'est l'abstentionnisme ? En toute logique oui ; mais ils ont des préoccupations tellement éloignées du quotidien de nos concitoyens que ceux-ci ne leur font plus confiance.

Philippe Dehier

LES CENTRES DE LOISIRS - ACCUEILS COLLECTIFS DE MINEURS DE LA COMMUNE

UN ATOUT INESTIMABLE POUR NOS ENFANTS

Les accueils collectifs de mineurs (ACM) de la Ville d'Aulnoye-Aymeries représentent une véritable richesse pour les enfants de 3 à 17 ans. Ces centres de loisirs de l'été - comme ceux du reste de l'année - offrent un cadre exceptionnel où les enfants peuvent s'épanouir, apprendre et grandir dans un environnement sécurisé et stimulant. Focus sur les 6-17 ans.

L'un des points forts des ACM d'Aulnoye-Aymeries réside dans la qualité de son encadrement. Tous les animateurs sont diplômés et formés pour garantir la sécurité et le bien-être des enfants. " Leur expertise et leur passion pour l'animation permettent de proposer des activités variées et adaptées à chaque tranche d'âge. L'été, 19 animateurs et 4 directeurs viennent compléter les effectifs. Nous accueillons également 7 stagiaires qui sont un plus par rapport à la réglementation. L'idée est de participer à leur formation " souligne Sophie Stamanne, alors directrice du centre social de la Florentine. Les animateurs jouent un rôle crucial en créant un environnement bienveillant et inclusif où chaque enfant peut s'exprimer librement et développer ses compétences.



DES ACTIVITÉS DIVERSIFIÉES ET ENRICHISSANTES

Pour l'été, un budget de 112 000 € est consacré aux ACM des 6-17 ans. C'est presque 19 € par jour et par enfant et l'opportunité de proposer une multitude d'activités et de sorties tout au long de l'année. Ces activités sont soigneusement choisies pour éveiller la curiosité des enfants, stimuler leur créativité et renforcer leur esprit d'équipe. Parmi les sorties proposées, on retrouve des visites culturelles, des excursions en pleine nature, des ateliers artistiques et des activités sportives. " Nous sommes l'une des rares communes du territoire à proposer un centre en Juillet et en Août pour les plus de 6 ans. Bien que ces initiatives représentent un investissement financier important pour la municipalité, nous avons à cœur de maintenir des tarifs abordables pour que ces centres restent accessibles à tous. Malgré les défis budgétaires, notre priorité est de soutenir les familles et d'offrir à nos enfants un été épanouissant. C'est une

volonté forte de la part des élus " explique Hugo Georges, adjoint au maire délégué à la jeunesse. Le parc Astérix, Dennlys parc, le fort des pirates de Coudekerque chaque semaine, une grosse sortie est organisée. Chaque sortie est une occasion pour les enfants de découvrir de nouveaux horizons, d'apprendre en s'amusant et de développer leur autonomie. ▶

Un budget de 112 000 € est consacré aux ACM des 6-17 ans. C'est presque 19 € par jour et par enfant



EN CHIFFRES

132

enfants accueillis en juillet

72

enfants accueillis en Août

5

enfants en situation de handicap accueillis cet été

29

encadrants (animateurs, stagiaires et directeurs) pour les ACM de l'été

2024, ANNÉE SPORTIVE

Cette année, le thème des ACM était les Jeux Olympiques, offrant aux enfants une immersion dans le monde du sport. De nombreuses découvertes sportives ont été au programme, permettant aux enfants de s'initier à diverses disciplines. A ce titre, les ACM se sont dotés de nouveau matériel de sport, garantissant des conditions optimales pour la pratique de ces activités tout au long de l'année. Tout cela s'inscrit en parfaite cohérence avec le projet pédagogique du centre social municipal de La Florentine, qui vise à promouvoir l'éducation par le sport et à encourager un mode de vie sain et actif.



UN IMPACT POSITIF SUR LE DÉVELOPPEMENT DES ENFANTS

Les ACM ne se contentent pas d'offrir des moments de loisirs. Ils jouent un rôle essentiel dans le développement global des

enfants. En participant à des activités collectives, les enfants apprennent à vivre ensemble, à respecter les règles et à développer leur autonomie. Les ACM sont également un lieu de socialisation où les enfants peuvent se faire de nouveaux amis et renforcer leurs compétences sociales. L'inclusion est aussi au cœur des enjeux des ACM puisque des enfants en situation de handicap ont été accueillis en Juillet et en Août.



DES PARENTS IMPLIQUÉS

Les retours des parents et des enfants sont unanimes : les ACM d'Aulnoye-Aymeries sont une véritable réussite. Les parents apprécient la qualité de l'encadrement et la diversité des activités proposées. Il sont d'ailleurs invités, une fois par semaine, pour un moment de partage " Autour d'un café ou d'un jus de fruit, nous réunissons les parents qui le souhaitent pour un temps d'échange. Nous parlons des activités de la semaine et des projets à venir. Ce sont des moments précieux qui permettent de créer du lien " souligne Laure Dehon, directrice des ACM à l'année et en Août chez les 6-10 ans.

La Ville d'Aulnoye-Aymeries est fière de ses ACM, qui représentent une véritable richesse pour la commune et un investissement précieux pour l'avenir des petits aulnésiens. " Cette année était spéciale car nous avons pu nous rendre aux Jeux Olympiques avec les enfants, une expérience unique dans leur vie " se réjouit Hugo Georges.

SORTIR

Vendredi 04 octobre

KA HUN

Création du Théâtre de Chambre
Théâtre Léo Ferré
14 h 30 et 20 h 00**Samedi 05 octobre**

HANDIBASKET N2

AULNOYE / SAINT-HERBLAIN REDA
Salle Marc Joly
17 h 00**Samedi 05 octobre**

BASKET LF2

AS AULNOYE / FEYTIAT
Salle Nelson Mandela
20 h 00**Samedi 05 octobre**

VICTOR VINCENT | FANTASTIK

Théâtre Léo Ferré
20 h 00**Samedi 19 octobre**

HANDBALL LF 1

SAHB / MÉRIGNAC

Salle Coubertin à Maubeuge
20 h 30**Mardi 08 octobre**

Théâtre musique | NEIGES

ÉTERNELLES

Théâtre Léo Ferré
20 h 00**Vendredi 25 octobre**ANTOINE DONNEAUX | IMITATEUR
MAIS PAS QUEThéâtre Léo Ferré
20 h 30**Vendredi 08 novembre**

JEAN-CLAUDE CASADESUS | ONL

Théâtre Léo ferré
20 h 00

SERVICES DE GARDE

Médecins

Une consultation médicale libérale de garde est proposée par le Centre Hospitalier de Maubeuge. Ce service est joignable au **03 20 33 20 33** et il est accessible tous les soirs de 20 h à minuit, week-end et jours fériés.

Urgence vitale faites le 15

Pharmaciens

Après 19 h et le week-end et jours fériés, en cas d'ordonnances urgentes, présentez-vous au commissariat, rue Jean-Jacques Rousseau, muni d'une pièce d'identité, afin de connaître la pharmacie de service.

Ambulanciers

Faites le 15

Directeur de la publication :
Bernard Baudoux

Textes et photos :
Service Communication de la Mairie
Polygone Média - Pauline Manet
Léogab Communication - Aurélie Francart

Mise en page :
Service Communication de la Mairie

AMBIANCE



LES NUITS SECRÈTES MERCİ

Merci au pool de photographes des Nuits Secrètes pour ces images qui ancrent dans nos mémoires les souvenirs de jours heureux. Merci aux 52 000 spectateurs. Merci aux mécènes publics et privés. Merci aux habitants d'accueillir avec bienveillance les festivaliers. Merci aux 600 bénévoles. Merci à l'association des Nuits Secrètes. Rendez-vous en 2025, les 11-12-13 juillet.

